

AÑO XIX

San José, Costa Rica, domingo 19 de marzo de 1905

No. 6454

### SANTORAL

Domingo 19—2º de Cuatrecasas—E. P. B. (Evangelio de San Mateo, XVII, 1, 9). San José, esposo de Nuestra Señora. Santos Leoncio y Apolonio, obispos.

### ALMANAQUE

DE MARZO DE 1905 POR DON PEDRO NOLASCO GUTIÉRREZ

Días	Festividad	Horario
19	San José	11 h. m. a. m.
20	San José	11 h. m. a. m.
21	San José	11 h. m. a. m.
22	San José	11 h. m. a. m.
23	San José	11 h. m. a. m.
24	San José	11 h. m. a. m.
25	San José	11 h. m. a. m.
26	San José	11 h. m. a. m.
27	San José	11 h. m. a. m.
28	San José	11 h. m. a. m.
29	San José	11 h. m. a. m.
30	San José	11 h. m. a. m.
31	San José	11 h. m. a. m.

canos, que hacen del ciudadano un defensor íntimo de las ideas que sustentan, porque en el terreno político todo Estado, verdaderamente republicano, comprende partidos políticos de cada una de las facciones políticas, que surgen de la nobleza, que surge la representación digna de uno de ellos en una persona llamada Presidente del Estado. Pero estos partidos, llamados Liberal, Conservador, o como se quiera, pero siempre diferenciados en estas dos grandes divisiones, deben estar completamente divididos, sin intermedios y abarcar la masa total de la República, para que la contienda se levante uniforme, en cada bando, la opinión pública y concierne, en totalidad, de todos lados, y promuevan los principios que son el alma de una agrupación política definida y la dirección que señala la bondad del Estado, objeto a lo que debe en todo caso aspirar toda agrupación rigurosamente disciplinada en los virtuosos del civismo. Por desgracia, aquí no tenemos partidos disciplinados que vayan al campo electoral con la divisa en mano, el bien estar de la Patria. A disputarse el triunfo. Aquí la opinión se inclina a favor de otra persona; los partidos son de simpatía por tal o cual persona, pero no se trata de un partido contra uno de los más sagrados principios republicanos. De este modo no que la ninguna despertarse en sentimiento de patriotismo, que sólo es grande, muy grande, donde se practican con todo vigor las doctrinas que hacen la verdadera República. Y allí tenemos que de los nombres de aquellas dos grandes instituciones políticas se sustituyen con nombres de las personas en candidato, y así oímos decir: no soy unibonista, electista, fernandista, solista, etc., etc., lo que es un verdadero resabio político, porque una persona no es un partido, y esto es un mal precedente que conduce a la más infundada como ridícula idea de que un Presidente de una República, es como si dijésemos el patrón o amo del pueblo. Grave error en que se incurre, quizá sea una aberración transmitida de épocas muy lejanas, por no tener cuerpos compactos de verdaderos partidos disciplinados, en cada ciudadano sepa y entienda que su valer, en el proceso electivo es igual, enteramente igual al de todos, y que la persona elegida para regir los destinos del país, de cuyo desempeño, es digna representante de esta agrupación en mayoría, pero nunca su señor. Grave error para un país como este que tenga aún un borrón en el mapa político donde se puntualizan las grandes acontecimientos de la democracia moderna. Estas pequeñas agrupaciones políticas, sin ideales por decirlo así, más que el de dominar en las altas del poder, sino un ilustrado programa que alcancen a sus adeptos, no sirven más que para cimentar la corrupción en esta materia, y conducen a desbarajuste, a la lucha armada, porque un programa sólo suma el deseo ardiente de llegar al poder, porque si, por ambición, por que el gobierno de un estado promete muy buena utilidad al gobernante y sus aliados.

Estas pequeñas agrupaciones políticas no traen si no un gobierno de círculo que se desata en odios y venganzas contra las fracciones vencidas, sin otras miras que el bien del país todo, y el bien que aparente no es si no otra cosa que halagos políticos, y nunca desprendimiento en cumplimiento del deber. Por qué, pues, no forman aquellos dos grandes divisiones políticas bien definidas, y que la lucha electoral sea una leal y noble lucha de partidos?

### DE PROVINCIAS

#### Do Santa María

Quién creyera, señor Director de LA REPUBLICA, que en este retiro tuviera hace poco tiempo un rato de diversión. Ud. me preguntará si tenemos teatro de comedia por el estilo, pero yo siempre con el deseo de satisfacerle, voy a manifestarle el motivo de mi admiración. Figúrese que un día de estos se me ocurrió ir a casa, aunque fuera un ratón y tuve por resultado regresar a mi casa con la boca abierta, habiendo sido, como una partida de notas políticas—que yo ignoraba—y que salieron de la montaña. Esto parece un misterio, pero después que explique el incidente quedará en claro. Bien; bajaba por la pendiente de una colina con el afán de cazar y orientándome con el ruido de una hacha contra un roble, cuando noté que en dirección contraria a la que yo llevaba se encaminaba con paso acelerado un joven de buen porte y regular vestido, portando por todo equipaje un cuaderno debajo del brazo; movido por la curiosidad me detuve a poca distancia del trabajador; el joven en cuestión se acercó al señor hacendado y sin dejar tiempo para recomponer del susto le dijo: mi señor, ¿cómo que habíamos algo de política mientras descansaba. Perdóname mi señor (le contestó una voz hasta ese momento extraña para el joven) hace poco le traje el almuerzo a mi marido y justamente le decía que no ponga oído a nadie mientras no le contesten unas preguntas. Y cuáles serán esas preguntas, mi señora?—le contestó el joven. Pues son muy sencillas, señor; diga Ud.: Primero, cuál es el Presidente que después de su administración ha quedado más rico; segundo, cuál fue el Presidente que reconoció la deuda exterior; tercero, cuál es el resultado en donde predomina el clericalismo; cuarto, cuál es el partido que se abanderó con el visto complicado en asuntos de carácter político, cuál es el candidato que más detesta al comercio; y sexto, quién fue el que se ganó la palma en las "Fábricas Huestadas". La mujer de Dios hizo estas preguntas a punto y seguido y como el joven no aguardaba que la gente del campo conociera estos apóstoles, se quedó con un palmo de narices y por toda contestación errógo el entrecejo y se retiró diciendo: oportuno me parece contestarle. Qué le parece, señor Director si entre la gente del campo se hacen esas preguntas, cómo será entre las personas de educación? Hasta mi próxima, y que goce de buena salud son los deseos de su

#### Do Tres Ríos

Marzo 16.—Desde el 6 del que entras dieron principio las tareas escolares; los obreros de la enseñanza están ya en batalla con los chiquitines; mejor dicho, han emprendido la difícil tarea. El número de niños matriculados es crecido, pues según parece, el maestro del 1er. año tiene 60 alumnos y es probable le lleguen más, por lo que será necesario un maestro más. La mortalidad en los infantes ha sido grande, especialmente en el barrio de San Rafael. Por suerte ya tenemos doctor del pueblo. Durante los tres últimos días de la semana pasada y el domingo estuvo en ésta dando funciones el circo Tony Lowande, la que taro magnífica acogida debido a que en ésta carecemos de diversiones.

#### Pro-Patria

El entusiasmo y el espíritu progresista entre nosotros tienden a ser los más de las veces cegados por la realidad y descuidamos el examen frío del pro y contra. Nos estamos entusiasmando por cultivos nuevos, de dudosos resultados en nuestro país por la escasez y carencia de brazos y descuidamos lo que está a nuestro alcance, de producción segura y mercado inagotable. La producción de tabacos es en cantidad y calidad insustentable, de modo que las clases mejores son introducidas del exterior. El error se produce en cantidad insustentable en lo que de precios desconocidos en las tres cuartas partes del globo habita. El trigo en forma de harina se introduce en gran cantidad, teniendo tierras abundantes y excelentes para su producción. No constituye una economía nacional en erogar sumas crecidas por críticos de la producción indígena de mercancías que se exportan protegidos por un petri de aduana aduaneros, introducidos del exterior.

#### ASUNTOS AGRICOLAS

El cultivo de papas y frijoles está bastante atrasado y pudiera triplicarse la cosecha en el mismo terreno mediante un cultivo racional. El consumo de heno, principalmente en los meses de verano, merece también alguna consideración de los agricultores, enseñándoles producirlo a través de la introducción. El campesino poco se preocupa que sustancias químicas contiene su tierra, estas cuestiones tienen su importancia donde se necesitan abonos, el sabe cual tierra da tal o cual producto, lo que si necesitan las mejoras en los cultivos. Empecemos enseñarle partiendo desde la base de su estado intelectual en la que se encuentra y no en el omega. Para enseñar debemos tener en cuenta la mayoría de los agricultores y no los pocos bien adelantados a quienes por cierto, poco se les puede enseñar. Si queremos instruir a nuestros agricultores de media talla, es menester hablarles en términos sencillos comprensibles, y no permitir toda tentativa de nuestra vanidad en "quitar luz". Esta piedra de toque es el obstáculo que entre nosotros no privan los sociedades agrícolas, el tono se vuelve tan docto, que la mayoría de los miembros se asusta y huye tales reuniones. Para que tales sociedades traen su fruto, todos los miembros deben profesar más abnegación en bien de la patria, ser útil a su país debe ser el lema de todos y entonces habrá queorum.

#### Pro-Patria

El entusiasmo y el espíritu progresista entre nosotros tienden a ser los más de las veces cegados por la realidad y descuidamos el examen frío del pro y contra. Nos estamos entusiasmando por cultivos nuevos, de dudosos resultados en nuestro país por la escasez y carencia de brazos y descuidamos lo que está a nuestro alcance, de producción segura y mercado inagotable. La producción de tabacos es en cantidad y calidad insustentable, de modo que las clases mejores son introducidas del exterior. El error se produce en cantidad insustentable en lo que de precios desconocidos en las tres cuartas partes del globo habita. El trigo en forma de harina se introduce en gran cantidad, teniendo tierras abundantes y excelentes para su producción. No constituye una economía nacional en erogar sumas crecidas por críticos de la producción indígena de mercancías que se exportan protegidos por un petri de aduana aduaneros, introducidos del exterior.

trajero y en su lugar, para establecer el equilibrio, buscar un cultivo inseguro de plantas exóticas para la exportación y alentar la importación de papas de labor barata. En otras palabras: batallar por el ingreso y desparramar lo que se tiene.

En el año 1860 vi cosechar en B. B. un campo de trigo que me llamó la atención de la abundancia del producto, el suelo estaba labrado con un arado como se usaba en tiempos prehistóricos, dejando la tierra en lomillos, canchales y terrones a los lados y su embudo, que con tanta abundancia. Qué resultado hubiera dado esta tierra bien labrada. En aquel tiempo todo el trigo amarillado que se necesitaba para el pan de los campesinos era de mucho consumo, se producía en el país. Si el este trigo amarillado hubiera sido un pan dulce y cayó en desuso, como se intentó con harina intrínseca. Había en aquel entonces varios molinos de agua para moler el trigo. Tenemos de sobre terrenos en climas frescos para sus cultivos, lo que falta es enseñar a los campesinos el cultivo como debe ser, no en los días de los adelantos en los días de las máquinas sencillas y baratas de trillar y aventar el trigo. El trillar y aventar el trigo es lo que se dificulta actualmente al campesino. El ensanche de cultivo racional de trigo puede tomar proporciones grandes para el consumo general del país y contribuir en mucho a aliviar las campañas de los estudiantes a la tarea de elaborar las tortillas.

El cultivo de papas y frijoles está bastante atrasado y pudiera triplicarse la cosecha en el mismo terreno mediante un cultivo racional. El consumo de heno, principalmente en los meses de verano, merece también alguna consideración de los agricultores, enseñándoles producirlo a través de la introducción.

#### DE PROVINCIAS

#### Do Santa María

Quién creyera, señor Director de LA REPUBLICA, que en este retiro tuviera hace poco tiempo un rato de diversión. Ud. me preguntará si tenemos teatro de comedia por el estilo, pero yo siempre con el deseo de satisfacerle, voy a manifestarle el motivo de mi admiración. Figúrese que un día de estos se me ocurrió ir a casa, aunque fuera un ratón y tuve por resultado regresar a mi casa con la boca abierta, habiendo sido, como una partida de notas políticas—que yo ignoraba—y que salieron de la montaña. Esto parece un misterio, pero después que explique el incidente quedará en claro. Bien; bajaba por la pendiente de una colina con el afán de cazar y orientándome con el ruido de una hacha contra un roble, cuando noté que en dirección contraria a la que yo llevaba se encaminaba con paso acelerado un joven de buen porte y regular vestido, portando por todo equipaje un cuaderno debajo del brazo; movido por la curiosidad me detuve a poca distancia del trabajador; el joven en cuestión se acercó al señor hacendado y sin dejar tiempo para recomponer del susto le dijo: mi señor, ¿cómo que habíamos algo de política mientras descansaba. Perdóname mi señor (le contestó una voz hasta ese momento extraña para el joven) hace poco le traje el almuerzo a mi marido y justamente le decía que no ponga oído a nadie mientras no le contesten unas preguntas. Y cuáles serán esas preguntas, mi señora?—le contestó el joven. Pues son muy sencillas, señor; diga Ud.: Primero, cuál es el Presidente que después de su administración ha quedado más rico; segundo, cuál fue el Presidente que reconoció la deuda exterior; tercero, cuál es el resultado en donde predomina el clericalismo; cuarto, cuál es el partido que se abanderó con el visto complicado en asuntos de carácter político, cuál es el candidato que más detesta al comercio; y sexto, quién fue el que se ganó la palma en las "Fábricas Huestadas". La mujer de Dios hizo estas preguntas a punto y seguido y como el joven no aguardaba que la gente del campo conociera estos apóstoles, se quedó con un palmo de narices y por toda contestación errógo el entrecejo y se retiró diciendo: oportuno me parece contestarle. Qué le parece, señor Director si entre la gente del campo se hacen esas preguntas, cómo será entre las personas de educación? Hasta mi próxima, y que goce de buena salud son los deseos de su

#### Do Tres Ríos

Marzo 16.—Desde el 6 del que entras dieron principio las tareas escolares; los obreros de la enseñanza están ya en batalla con los chiquitines; mejor dicho, han emprendido la difícil tarea. El número de niños matriculados es crecido, pues según parece, el maestro del 1er. año tiene 60 alumnos y es probable le lleguen más, por lo que será necesario un maestro más. La mortalidad en los infantes ha sido grande, especialmente en el barrio de San Rafael. Por suerte ya tenemos doctor del pueblo. Durante los tres últimos días de la semana pasada y el domingo estuvo en ésta dando funciones el circo Tony Lowande, la que taro magnífica acogida debido a que en ésta carecemos de diversiones.

#### Pro-Patria

El entusiasmo y el espíritu progresista entre nosotros tienden a ser los más de las veces cegados por la realidad y descuidamos el examen frío del pro y contra. Nos estamos entusiasmando por cultivos nuevos, de dudosos resultados en nuestro país por la escasez y carencia de brazos y descuidamos lo que está a nuestro alcance, de producción segura y mercado inagotable. La producción de tabacos es en cantidad y calidad insustentable, de modo que las clases mejores son introducidas del exterior. El error se produce en cantidad insustentable en lo que de precios desconocidos en las tres cuartas partes del globo habita. El trigo en forma de harina se introduce en gran cantidad, teniendo tierras abundantes y excelentes para su producción. No constituye una economía nacional en erogar sumas crecidas por críticos de la producción indígena de mercancías que se exportan protegidos por un petri de aduana aduaneros, introducidos del exterior.

#### ASUNTOS AGRICOLAS

El cultivo de papas y frijoles está bastante atrasado y pudiera triplicarse la cosecha en el mismo terreno mediante un cultivo racional. El consumo de heno, principalmente en los meses de verano, merece también alguna consideración de los agricultores, enseñándoles producirlo a través de la introducción.

#### DE PROVINCIAS

#### Do Santa María

Quién creyera, señor Director de LA REPUBLICA, que en este retiro tuviera hace poco tiempo un rato de diversión. Ud. me preguntará si tenemos teatro de comedia por el estilo, pero yo siempre con el deseo de satisfacerle, voy a manifestarle el motivo de mi admiración. Figúrese que un día de estos se me ocurrió ir a casa, aunque fuera un ratón y tuve por resultado regresar a mi casa con la boca abierta, habiendo sido, como una partida de notas políticas—que yo ignoraba—y que salieron de la montaña. Esto parece un misterio, pero después que explique el incidente quedará en claro. Bien; bajaba por la pendiente de una colina con el afán de cazar y orientándome con el ruido de una hacha contra un roble, cuando noté que en dirección contraria a la que yo llevaba se encaminaba con paso acelerado un joven de buen porte y regular vestido, portando por todo equipaje un cuaderno debajo del brazo; movido por la curiosidad me detuve a poca distancia del trabajador; el joven en cuestión se acercó al señor hacendado y sin dejar tiempo para recomponer del susto le dijo: mi señor, ¿cómo que habíamos algo de política mientras descansaba. Perdóname mi señor (le contestó una voz hasta ese momento extraña para el joven) hace poco le traje el almuerzo a mi marido y justamente le decía que no ponga oído a nadie mientras no le contesten unas preguntas. Y cuáles serán esas preguntas, mi señora?—le contestó el joven. Pues son muy sencillas, señor; diga Ud.: Primero, cuál es el Presidente que después de su administración ha quedado más rico; segundo, cuál fue el Presidente que reconoció la deuda exterior; tercero, cuál es el resultado en donde predomina el clericalismo; cuarto, cuál es el partido que se abanderó con el visto complicado en asuntos de carácter político, cuál es el candidato que más detesta al comercio; y sexto, quién fue el que se ganó la palma en las "Fábricas Huestadas". La mujer de Dios hizo estas preguntas a punto y seguido y como el joven no aguardaba que la gente del campo conociera estos apóstoles, se quedó con un palmo de narices y por toda contestación errógo el entrecejo y se retiró diciendo: oportuno me parece contestarle. Qué le parece, señor Director si entre la gente del campo se hacen esas preguntas, cómo será entre las personas de educación? Hasta mi próxima, y que goce de buena salud son los deseos de su

#### Do Tres Ríos

canos, que hacen del ciudadano un defensor íntimo de las ideas que sustentan, porque en el terreno político todo Estado, verdaderamente republicano, comprende partidos políticos de cada una de las facciones políticas, que surgen de la nobleza, que surge la representación digna de uno de ellos en una persona llamada Presidente del Estado. Pero estos partidos, llamados Liberal, Conservador, o como se quiera, pero siempre siempre diferenciados en estas dos grandes divisiones, deben estar completamente divididos, sin intermedios y abarcar la masa total de la República, para que la contienda se levante uniforme, en cada bando, la opinión pública y concierne, en totalidad, de todos lados, y promuevan los principios que son el alma de una agrupación política definida y la dirección que señala la bondad del Estado, objeto a lo que debe en todo caso aspirar toda agrupación rigurosamente disciplinada en los virtuosos del civismo. Por desgracia, aquí no tenemos partidos disciplinados que vayan al campo electoral con la divisa en mano, el bien estar de la Patria. A disputarse el triunfo. Aquí la opinión se inclina a favor de otra persona; los partidos son de simpatía por tal o cual persona, pero no se trata de un partido contra uno de los más sagrados principios republicanos. De este modo no que la ninguna despertarse en sentimiento de patriotismo, que sólo es grande, muy grande, donde se practican con todo vigor las doctrinas que hacen la verdadera República. Y allí tenemos que de los nombres de aquellas dos grandes instituciones políticas se sustituyen con nombres de las personas en candidato, y así oímos decir: no soy unibonista, electista, fernandista, solista, etc., etc., lo que es un verdadero resabio político, porque una persona no es un partido, y esto es un mal precedente que conduce a la más infundada como ridícula idea de que un Presidente de una República, es como si dijésemos el patrón o amo del pueblo. Grave error en que se incurre, quizá sea una aberración transmitida de épocas muy lejanas, por no tener cuerpos compactos de verdaderos partidos disciplinados, en cada ciudadano sepa y entienda que su valer, en el proceso electivo es igual, enteramente igual al de todos, y que la persona elegida para regir los destinos del país, de cuyo desempeño, es digna representante de esta agrupación en mayoría, pero nunca su señor. Grave error para un país como este que tenga aún un borrón en el mapa político donde se puntualizan las grandes acontecimientos de la democracia moderna. Estas pequeñas agrupaciones políticas, sin ideales por decirlo así, más que el de dominar en las altas del poder, sino un ilustrado programa que alcancen a sus adeptos, no sirven más que para cimentar la corrupción en esta materia, y conducen a desbarajuste, a la lucha armada, porque un programa sólo suma el deseo ardiente de llegar al poder, porque si, por ambición, por que el gobierno de un estado promete muy buena utilidad al gobernante y sus aliados.

#### DE PROVINCIAS

#### Do Santa María

Quién creyera, señor Director de LA REPUBLICA, que en este retiro tuviera hace poco tiempo un rato de diversión. Ud. me preguntará si tenemos teatro de comedia por el estilo, pero yo siempre con el deseo de satisfacerle, voy a manifestarle el motivo de mi admiración. Figúrese que un día de estos se me ocurrió ir a casa, aunque fuera un ratón y tuve por resultado regresar a mi casa con la boca abierta, habiendo sido, como una partida de notas políticas—que yo ignoraba—y que salieron de la montaña. Esto parece un misterio, pero después que explique el incidente quedará en claro. Bien; bajaba por la pendiente de una colina con el afán de cazar y orientándome con el ruido de una hacha contra un roble, cuando noté que en dirección contraria a la que yo llevaba se encaminaba con paso acelerado un joven de buen porte y regular vestido, portando por todo equipaje un cuaderno debajo del brazo; movido por la curiosidad me detuve a poca distancia del trabajador; el joven en cuestión se acercó al señor hacendado y sin dejar tiempo para recomponer del susto le dijo: mi señor, ¿cómo que habíamos algo de política mientras descansaba. Perdóname mi señor (le contestó una voz hasta ese momento extraña para el joven) hace poco le traje el almuerzo a mi marido y justamente le decía que no ponga oído a nadie mientras no le contesten unas preguntas. Y cuáles serán esas preguntas, mi señora?—le contestó el joven. Pues son muy sencillas, señor; diga Ud.: Primero, cuál es el Presidente que después de su administración ha quedado más rico; segundo, cuál fue el Presidente que reconoció la deuda exterior; tercero, cuál es el resultado en donde predomina el clericalismo; cuarto, cuál es el partido que se abanderó con el visto complicado en asuntos de carácter político, cuál es el candidato que más detesta al comercio; y sexto, quién fue el que se ganó la palma en las "Fábricas Huestadas". La mujer de Dios hizo estas preguntas a punto y seguido y como el joven no aguardaba que la gente del campo conociera estos apóstoles, se quedó con un palmo de narices y por toda contestación errógo el entrecejo y se retiró diciendo: oportuno me parece contestarle. Qué le parece, señor Director si entre la gente del campo se hacen esas preguntas, cómo será entre las personas de educación? Hasta mi próxima, y que goce de buena salud son los deseos de su

#### Do Tres Ríos

Marzo 16.—Desde el 6 del que entras dieron principio las tareas escolares; los obreros de la enseñanza están ya en batalla con los chiquitines; mejor dicho, han emprendido la difícil tarea. El número de niños matriculados es crecido, pues según parece, el maestro del 1er. año tiene 60 alumnos y es probable le lleguen más, por lo que será necesario un maestro más. La mortalidad en los infantes ha sido grande, especialmente en el barrio de San Rafael. Por suerte ya tenemos doctor del pueblo. Durante los tres últimos días de la semana pasada y el domingo estuvo en ésta dando funciones el circo Tony Lowande, la que taro magnífica acogida debido a que en ésta carecemos de diversiones.

#### Pro-Patria

El entusiasmo y el espíritu progresista entre nosotros tienden a ser los más de las veces cegados por la realidad y descuidamos el examen frío del pro y contra. Nos estamos entusiasmando por cultivos nuevos, de dudosos resultados en nuestro país por la escasez y carencia de brazos y descuidamos lo que está a nuestro alcance, de producción segura y mercado inagotable. La producción de tabacos es en cantidad y calidad insustentable, de modo que las clases mejores son introducidas del exterior. El error se produce en cantidad insustentable en lo que de precios desconocidos en las tres cuartas partes del globo habita. El trigo en forma de harina se introduce en gran cantidad, teniendo tierras abundantes y excelentes para su producción. No constituye una economía nacional en erogar sumas crecidas por críticos de la producción indígena de mercancías que se exportan protegidos por un petri de aduana aduaneros, introducidos del exterior.

#### ASUNTOS AGRICOLAS

El cultivo de papas y frijoles está bastante atrasado y pudiera triplicarse la cosecha en el mismo terreno mediante un cultivo racional. El consumo de heno, principalmente en los meses de verano, merece también alguna consideración de los agricultores, enseñándoles producirlo a través de la introducción.

#### DE PROVINCIAS

#### Do Santa María

Quién creyera, señor Director de LA REPUBLICA, que en este retiro tuviera hace poco tiempo un rato de diversión. Ud. me preguntará si tenemos teatro de comedia por el estilo, pero yo siempre con el deseo de satisfacerle, voy a manifestarle el motivo de mi admiración. Figúrese que un día de estos se me ocurrió ir a casa, aunque fuera un ratón y tuve por resultado regresar a mi casa con la boca abierta, habiendo sido, como una partida de notas políticas—que yo ignoraba—y que salieron de la montaña. Esto parece un misterio, pero después que explique el incidente quedará en claro. Bien; bajaba por la pendiente de una colina con el afán de cazar y orientándome con el ruido de una hacha contra un roble, cuando noté que en dirección contraria a la que yo llevaba se encaminaba con paso acelerado un joven de buen porte y regular vestido, portando por todo equipaje un cuaderno debajo del brazo; movido por la curiosidad me detuve a poca distancia del trabajador; el joven en cuestión se acercó al señor hacendado y sin dejar tiempo para recomponer del susto le dijo: mi señor, ¿cómo que habíamos algo de política mientras descansaba. Perdóname mi señor (le contestó una voz hasta ese momento extraña para el joven) hace poco le traje el almuerzo a mi marido y justamente le decía que no ponga oído a nadie mientras no le contesten unas preguntas. Y cuáles serán esas preguntas, mi señora?—le contestó el joven. Pues son muy sencillas, señor; diga Ud.: Primero, cuál es el Presidente que después de su administración ha quedado más rico; segundo, cuál fue el Presidente que reconoció la deuda exterior; tercero, cuál es el resultado en donde predomina el clericalismo; cuarto, cuál es el partido que se abanderó con el visto complicado en asuntos de carácter político, cuál es el candidato que más detesta al comercio; y sexto, quién fue el que se ganó la palma en las "Fábricas Huestadas". La mujer de Dios hizo estas preguntas a punto y seguido y como el joven no aguardaba que la gente del campo conociera estos apóstoles, se quedó con un palmo de narices y por toda contestación errógo el entrecejo y se retiró diciendo: oportuno me parece contestarle. Qué le parece, señor Director si entre la gente del campo se hacen esas preguntas, cómo será entre las personas de educación? Hasta mi próxima, y que goce de buena salud son los deseos de su

#### Do Tres Ríos

Marzo 16.—Desde el 6 del que entras dieron principio las tareas escolares; los obreros de la enseñanza están ya en batalla con los chiquitines; mejor dicho, han emprendido la difícil tarea. El número de niños matriculados es crecido, pues según parece, el maestro del 1er. año tiene 60 alumnos y es probable le lleguen más, por lo que será necesario un maestro más. La mortalidad en los infantes ha sido grande, especialmente en el barrio de San Rafael. Por suerte ya tenemos doctor del pueblo. Durante los tres últimos días de la semana pasada y el domingo estuvo en ésta dando funciones el circo Tony Lowande, la que taro magnífica acogida debido a que en ésta carecemos de diversiones.

#### Pro-Patria

El entusiasmo y el espíritu progresista entre nosotros tienden a ser los más de las veces cegados por la realidad y descuidamos el examen frío del pro y contra. Nos estamos entusiasmando por cultivos nuevos, de dudosos resultados en nuestro país por la escasez y carencia de brazos y descuidamos lo que está a nuestro alcance, de producción segura y mercado inagotable. La producción de tabacos es en cantidad y calidad insustentable, de modo que las clases mejores son introducidas del exterior. El error se produce en cantidad insustentable en lo que de precios desconocidos en las tres cuartas partes del globo habita. El trigo en forma de harina se introduce en gran cantidad, teniendo tierras abundantes y excelentes para su producción. No constituye una economía nacional en erogar sumas crecidas por críticos de la producción indígena de mercancías que se exportan protegidos por un petri de aduana aduaneros, introducidos del exterior.

#### ASUNTOS AGRICOLAS

El cultivo de papas y frijoles está bastante atrasado y pudiera triplicarse la cosecha en el mismo terreno mediante un cultivo racional. El consumo de heno, principalmente en los meses de verano, merece también alguna consideración de los agricultores, enseñándoles producirlo a través de la introducción.

El cultivo de papas y frijoles está bastante atrasado y pudiera triplicarse la cosecha en el mismo terreno mediante un cultivo racional. El consumo de heno, principalmente en los meses de verano, merece también alguna consideración de los agricultores, enseñándoles producirlo a través de la introducción.

#### DE PROVINCIAS

#### Do Santa María

Quién creyera, señor Director de LA REPUBLICA, que en este retiro tuviera hace poco tiempo un rato de diversión. Ud. me preguntará si tenemos teatro de comedia por el estilo, pero yo siempre con el deseo de satisfacerle, voy a manifestarle el motivo de mi admiración. Figúrese que un día de estos se me ocurrió ir a casa, aunque fuera un ratón y tuve por resultado regresar a mi casa con la boca abierta, habiendo sido, como una partida de notas políticas—que yo ignoraba—y que salieron de la montaña. Esto parece un misterio, pero después que explique el incidente quedará en claro. Bien; bajaba por la pendiente de una colina con el afán de cazar y orientándome con el ruido de una hacha contra un roble, cuando noté que en dirección contraria a la que yo llevaba se encaminaba con paso acelerado un joven de buen porte y regular vestido, portando por todo equipaje un cuaderno debajo del brazo; movido por la curiosidad me detuve a poca distancia del trabajador; el joven en cuestión se acercó al señor hacendado y sin dejar tiempo para recomponer del susto le dijo: mi señor, ¿cómo que habíamos algo de política mientras descansaba. Perdóname mi señor (le contestó una voz hasta ese momento extraña para el joven) hace poco le traje el almuerzo a mi marido y justamente le decía que no ponga oído a nadie mientras no le contesten unas preguntas. Y cuáles serán esas preguntas, mi señora?—le contestó el joven. Pues son muy sencillas, señor; diga Ud.: Primero, cuál es el Presidente que después de su administración ha quedado más rico; segundo, cuál fue el Presidente que reconoció la deuda exterior; tercero, cuál es el resultado en donde predomina el clericalismo; cuarto, cuál es el partido que se abanderó con el visto complicado en asuntos de carácter político, cuál es el candidato que más detesta al comercio; y sexto, quién fue el que se ganó la palma en las "Fábricas Huestadas". La mujer de Dios hizo estas preguntas a punto y seguido y como el joven no aguardaba que la gente del campo conociera estos apóstoles, se quedó con un palmo de narices y por toda contestación errógo el entrecejo y se retiró diciendo: oportuno me parece contestarle. Qué le parece, señor Director si entre la gente del campo se hacen esas preguntas, cómo será entre las personas de educación? Hasta mi próxima, y que goce de buena salud son los deseos de su

#### Do Tres Ríos

Marzo 16.—Desde el 6 del que entras dieron principio las tareas escolares; los obreros de la enseñanza están ya en batalla con los chiquitines; mejor dicho, han emprendido la difícil tarea. El número de niños matriculados es crecido, pues según parece, el maestro del 1er. año tiene 60 alumnos y es probable le lleguen más, por lo que será necesario un maestro más. La mortalidad en los infantes ha sido grande, especialmente en el barrio de San Rafael. Por suerte ya tenemos doctor del pueblo. Durante los tres últimos días de la semana pasada y el domingo estuvo en ésta dando funciones el circo Tony Lowande, la que taro magnífica acogida debido a que en ésta carecemos de diversiones.

#### Pro-Patria

El entusiasmo y el espíritu progresista entre nosotros tienden a ser los más de las veces cegados por la realidad y descuidamos el examen frío del pro y contra. Nos estamos entusiasmando por cultivos nuevos, de dudosos resultados en nuestro país por la escasez y carencia de brazos y descuidamos lo que está a nuestro alcance, de producción segura y mercado inagotable. La producción de tabacos es en cantidad y calidad insustentable, de modo que las clases mejores son introducidas del exterior. El error se produce en cantidad insustentable en lo que de precios desconocidos en las tres cuartas partes del globo habita. El trigo en forma de harina se introduce en gran cantidad, teniendo tierras abundantes y excelentes para su producción. No constituye una economía nacional en erogar sumas crecidas por críticos de la producción indígena de mercancías que se exportan protegidos por un petri de aduana aduaneros, introducidos del exterior.

#### ASUNTOS AGRICOLAS

El cultivo de papas y frijoles está bastante atrasado y pudiera triplicarse la cosecha en el mismo terreno mediante un cultivo racional. El consumo de heno, principalmente en los meses de verano, merece también alguna consideración de los agricultores, enseñándoles producirlo a través de la introducción.

#### DE PROVINCIAS

#### Do Santa María

Quién creyera, señor Director de LA REPUBLICA, que en este retiro tuviera hace poco tiempo un rato de diversión. Ud. me preguntará si tenemos teatro de comedia por el estilo, pero yo siempre con el deseo de satisfacerle, voy a manifestarle el motivo de mi admiración. Figúrese que un día de estos se me ocurrió ir a casa, aunque fuera un ratón y tuve por resultado regresar a mi casa con la boca abierta, habiendo sido, como una partida de notas políticas—que yo ignoraba—y que salieron de la montaña. Esto parece un misterio, pero después que explique el incidente quedará en claro. Bien; bajaba por la pendiente de una colina con el afán de cazar y orientándome con el ruido de una hacha contra un roble, cuando noté que en dirección contraria a la que yo llevaba se encaminaba con paso acelerado un joven de buen porte y regular vestido, portando por todo equipaje un cuaderno debajo del brazo; movido por la curiosidad me detuve a poca distancia del trabajador; el joven en cuestión se acercó al señor hacendado y sin dejar tiempo para recomponer del susto le dijo: mi señor, ¿cómo que habíamos algo de política mientras descansaba. Perdóname mi señor (le contestó una voz hasta ese momento extraña para el joven) hace poco le traje el almuerzo a mi marido y justamente le decía que no ponga oído a nadie mientras no le contesten unas preguntas. Y cuáles serán esas preguntas, mi señora?—le contestó el joven. Pues son muy sencillas, señor; diga Ud.: Primero, cuál es el Presidente que después de su administración ha quedado más rico; segundo, cuál fue el Presidente que reconoció la deuda exterior; tercero, cuál es el resultado en donde predomina el clericalismo; cuarto, cuál es el partido que se abanderó con el visto complicado en asuntos de carácter político, cuál es el candidato que más detesta al comercio; y sexto, quién fue el que se ganó la palma en las "Fábricas Huestadas". La mujer de Dios hizo estas preguntas a punto y seguido y como el joven no aguardaba que la gente del campo conociera estos apóstoles, se quedó con un palmo de narices y por toda contestación errógo el entrecejo y se retiró diciendo: oportuno me parece contestarle. Qué le parece, señor Director si entre la gente del campo se hacen esas preguntas, cómo será entre las personas de educación? Hasta mi próxima, y que goce de buena salud son los deseos de su

#### Do Tres Ríos

Marzo 16.—Desde el 6 del que entras dieron principio las tareas escolares; los obreros de la enseñanza están ya en batalla con los chiquitines; mejor dicho, han emprendido la difícil tarea. El número de niños matriculados es crecido, pues según parece, el maestro del 1er. año tiene 60 alumnos y es probable le lleguen más, por lo que será necesario un maestro más. La mortalidad en los infantes ha sido grande, especialmente en el barrio de San Rafael. Por suerte ya tenemos doctor del pueblo. Durante los tres últimos días de la semana pasada y el domingo estuvo en ésta dando funciones el circo Tony Lowande, la que taro magnífica acogida debido a que en ésta carecemos de diversiones.

#### Pro-Patria

El entusiasmo y el espíritu progresista entre nosotros tienden a ser los más de las veces cegados por la realidad y descuidamos el examen frío del pro y contra. Nos estamos entusiasmando por cultivos nuevos, de dudosos resultados en nuestro país por la escasez y carencia de brazos y descuidamos lo que está a nuestro alcance, de producción segura y mercado inagotable. La producción de tabacos es en cantidad y calidad insustentable, de modo que las clases mejores son introducidas del exterior. El error se produce en cantidad insustentable en lo que de precios desconocidos en las tres cuartas partes del globo habita. El trigo en forma de harina se introduce en gran cantidad, teniendo tierras abundantes y excelentes para su producción. No constituye una economía nacional en erogar sumas crecidas por críticos de la producción indígena de mercancías que se exportan protegidos por un petri de aduana aduaneros, introducidos del exterior.

#### ASUNTOS AGRICOLAS

El cultivo de papas y frijoles está bastante atrasado y pudiera triplicarse la cosecha en el mismo terreno mediante un cultivo racional. El consumo de heno, principalmente en los meses de verano, merece también alguna consideración de los agricultores, enseñándoles producirlo a través de la introducción.

### Compagnie Generale Transatlantique

&lt;



sables para la transformación del niño ó niña de temperamento nervioso en el hombre ó mujer bien equilibrados del mañana.

Muchas son las ventajas del bromuro de potasio si, como en el ELIXIR POLIBROMURADO Y. VON. Va asociado á substancias amargas para despertar el apetito en las enfermedades nerviosas.

Interes personal

Movimiento marítimo. Puntarenas, 18.—Hoy á las 8.30 a. m. fundó el vapor N. A. "City of Sidney" procedente de Ancon, Canal Zone, 2 días de mar á este puerto, 1905 toneladas, 70 tripulantes, Capitán McLean, consignado á Felipe J. Alvarado & Co. Pasajeros: Philipe Van Viet señora y 2 hijas. Carga: 580 bultos con 37 toneladas. Correspondencia: 1 sacro.

Documentos defueros

Partido de San José.—Juan Rojas Alvarez, Juan Mora Cortes, Manuella de San José.

Partido de Heredia.—Manuel Cortés Viquez.

Partido de Cartago.—Gabriela Chacón Carpio, Gabriela Chacón Carpio.

Defunciones

Día 17.—Blanca Rosa Ignacio Oviado, de 2 años, 6 meses y 14 días, natural de María Oviado.—Murió á las 2 p. m. de hoy en el distrito de Carmel.

Día 18.—Ramona Hernández Azofofi, de 85 años, legítima de Mateo Hernández y Silveira Azofeifa. Murió á las 8 p. m. en el distrito de Hospital.

—Tomás Batalla y Oliver, de 77 años, legítimo don Tomás Batalla y Ventur. Oliver.—Murió á las 9.15 p. m. de ayer en el distrito Catedral.—Español.

—María Alonso y Romero, de 22 años, legítima de Eduardo Alonso y Nicolasa Romero.—Murió á las 5.30 a. m. de hoy en el distrito de Catedral.—Española.

—Sin nombre Chacón, natural de Luis Chacón.—Nació muerta á las 11.30 p. m. de ayer en el distrito de Catedral.

—Rafael Garita Mora, de 12 años legítimo de José María Garita y Rosaura Mora.—Murió á las 1 a. m. de hoy en el Hospital de San Juan de Dios.—Era del distrito de Pavas.

LA VILLA DE PARIS

Sastrería. Renueva constantemente sus existencias.

Crónica del día

Felicitación

Hoy es el día onomástico de nuestro compañero de Redacción don José Fernández Suárez, á quien el cuerpo de redacción y empleados de LA REPUBLICA se complacen en dirigir afectuoso saludo, con fervientes votos porque la felicidad lo acompañe en sus días, y la fortuna le sea en adelante propicia y generosa.

Saludamos también á nuestros amigos y amigas que llevan el nombre del humilde esposo de María, en especial á doña Chigita de Salazar, esposa de Miguel Angel, nuestro compañero de faena en este diario.

Obra artística

Hemos visto el precioso sitio que trajo de Europa nuestro amigo don Cristóforo Mollinari, y que está ya colocado en la Iglesia Catedral, para asento del Presidente de la República, cuando este alto funcionario tenga á bien asistir á alguna ceremonia religiosa. El sitio es una verdadera obra de arte, que atestigua el buen gusto del amigo Mollinari.

El Primo

Así se titula una novela escrita por nuestro amigo don Jenaro Cardona, cuyo asunto es puramente nacional. Entre los ensayos de ese género escritos por los pocos que entre nosotros han acometido tales trabajos, creemos que sobresale el de Cardona por la sobriedad y limpieza del estilo, y por el desarrollo completo del pensamiento predominante y de las situaciones allí creadas.

Hemos leído el libro detenidamente, y lo consideramos como una joya valiosa, de lo mejor que tenemos en las letras patrias.

La Velocidad

Llamamos la atención á nuestros lectores acerca de las modificaciones hechas en el aviso de esta importante compañía y que insertamos en otra sección.

Cables

Por estar interrumpida la línea no hemos recibido los cables.

Circo Nelson

Hoy domingo, dará dos funciones la magnífica compañía que dirige don Eduardo M. Nelson, una á las dos y media de la tarde y otra á las nueve de la noche, ó sea, después de terminada la retreta, con el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

Obertura.

Postillón, trabajo sobre dos caballos en pelo por el joven Alfredo.

Entrada cómica por el rival payaso Roberto.

La Perla Egipcia por el señor Eduardo M. Nelson y el señor Over.

Sillas, trabajo ejecutado por la señorita María, haciendo al final la difícil suerte de recoger un pañuelo del suelo con la boca.

Gran sorpresa.—Diversión del Páramo El Maestro de Páramo obliga al payaso á que trabaje á caballo.—Todo risa.—Momentos de diversión para el público.

SEGUNDA PARTE

Sinfonía.

Apetición del público el gran acto del Alambre Elástico. Peligroso trabajo ejecutado por la eminente artista Julia Nelson.

Risa! Risa! Entrada grotesca por los payasos R. Nelson y Sánchez.

Los cuerdos marinos Gran Acto por el aplaudido artista señor Rafael Serra.

Grupos.—Las sanca bien postreadas pirámides de Egipto, por parte de la Compañía Nelson, donde se ejecutará brujas, piruetas,

saltos mortales á diestra y siniestra las admirables pirámides de Egipto que tanto se distinguen por su fuerza el incomparable señor E. Lando M. Nelson.—Intermedio de 15 minutos.

TERCERA PARTE

Sinfonía.

Terminará la función con la sinfonía y al pantomima.—Juanito ó el Maestro de Bacula.

Lucha Greco Romana.—El señor Eduardo M. Nelson tiene fama conocida en las principales partes del mundo, como el más afamado luchador que se ha presentado ante el público. Ha luchado una infinidad de veces y hasta hoy no ha encontrado competidor que lo haya vencido.

El señor Nelson premiará al hombre que lo venciere con la suma de 50 colones y acepta las apuestas que le mencionamos; así es que la persona que quiera luchar con él y no quiera apostar, podrá medir sus fuerzas y no perderá nada, y si sale vencedor ganará el premio mencionado, pues demuestra agilidad, destreza y resistencia.

Rectificación

Don Antonio María Soto se acercó á esta redacción rogándonos rectificáramos una gaceta publicada en la edición de ayer de nuestro estimado colega "El Día", en la que dice se le impuso una multa por no haber llevado en su establecimiento "El Pago" á las dos de la madrugada.

Al señor Soto no se le ha impuesto, hasta la fecha, multa alguna.

Vital recomendación

El Dr. E. Navarro escribe de su pluma y letra la siguiente importante recomendación:

"He prescrito con bastante frecuencia la "Emulsión de Scott", y debo manifestar que siempre me ha dado excelentes resultados en la tisis, escrofula, tri y raquitismo."

La tisis en efecto, no tiene por su enemigo que sea infalible ricinista veno.

La tisis siempre urge invencible, y nunca está demás proclamarse en todos los tonos.

De plácemes

Nuestro querido amigo don Juan Quirós Blasco y su honorable señora donña B. y su familia se están de plácemes por el feliz arribo de un angelical chiquitico que ha venido á aumentar la familia de esos vengadores de esposas. Recibidos con tal motivo nuestra sincera felicitación.

Escasez de maíz

Continúa escaseando este importante artículo de nuestro diario consumo.

Ayer supimos por un agricultor venido del Escribal, que en el mercado de ese contón se ha vendido el maíz á dos colones la cajuela.

Si en los lugares productores de ese grano alcanza tan alto precio, no sabemos á cómo tendremos que pagarlo nosotros en esta época en que está al cobrarse el producto de la última cosecha.

Este año no ha venido á nuestro Mercado el maíz cosechado por el doctor Prado, que siempre ha contribuido á la baja del precio.

De paseo

Para Guápiles salió ayer en viaje de recreo nuestro apreciable amigo don Enrique Goicochea, acompañado de señora esposa. Desearnos á tan apreciables personas un feliz viaje y grata estadía en aquella región.

Viajeros

Ayer tomaron el tren de las nueve de la mañana, con rumbo á Cartago Limón, entre otras personas, el señor Licenciado don Ciro G. Viquez, el Gral. don Juan Busta Quirós, don Santiago Alvarado, Mr. W. J. Field, don Edgar Ponton de Arce, don Félix Montes y don Tito Valerín.

Instituto Físico-Gonográfico

Observaciones en las 25 horas, comprendidas de las 7 a. m. del día 17 á las 7 a. m. del 18.

Temperatura mínima 11.4

" máxima 23.7

" media 19.02

Humedad mínima (tanto %), 37

" máxima " " 91

" media " " 66

Lluvia en milímetros 0.00

Duración de la lluvia 0.00

Horas de sol 11.17

Desluzos

El 17 del corriente se desluzaron

en el matadero público de esta ciudad 25 reses con peso de 8740 libras, que se sacrificaron á las 12.30 p. m. y 6 cerdos con peso de 145 kilogramos que se sacrificaron á las 9.30 a. m. de hoy en el matadero de favor del Municipio de \$ 129.80

A granal

Para la reconstrucción y terminación de los bastiones y cortinas del puente sobre el río Torca, en el camino que conduce de Desamparados á Aserrín, ha llamado á licitación, según pliegos que se exhibirán en la Jefatura Política de Desamparados, á donde deberán ser dirigidas las propuestas hasta el día 31 del corriente mes.

—Procelente de San Isidro de esta ciudad se encuentra entre nosotros el apreciable caballero italiano don Rodolfo Romani á quien tenemos el gusto de saludar.

—Para Puntarenas ha salido completamente restablecido de su salud el señor don Manuel Alvarez.

—Después de unos pocos días de permanencia entre nosotros, regresó ayer á San Juan de los ríos don Ciriaco Siles á quien deseamos feliz viaje.

—Con un costo de \$ 27.30 céntimos para el Magpipo de este contón central, se le distribuyeron \$ 105 en colones á los presos de la cárcel de esta ciudad.

Papas

Ayer se fijó en el Mercado como promedio de ventas al por mayor, el precio de cien colones por la carga de papas. El precio de mercado no ha bajado de 50 céntimos el envrillo.

Información política

El viernes en la noche asistieron á la reunión del Partido del Pueblo que proclama la candidatura de don Tobias Zúñiga C., los señores don Gerardo Hernández Góchez y Dr. don Eduardo Pinto. Este último ocupó su puesto en la Directiva.

La Milflor

JARDINERIA-CORISTA DE NUÑES

Gran surtido de flores exóticas.—Trabajos lo más moderno y artístico.

K. CARLOS KRISTIANSEN

Profesor de baile

NO MAS CASPA NI CAIDA DE CABELLO!

Toda persona que tenga caspa, ó que se le caiga el cabello, puede curarse radicalmente usando el maravilloso RITMUS QUINA, advirtiéndole que solo la del Dr. Germain está preparada para destruir la caspa y fortalecer el cabello, pues las demás marcas de RITMUS QUINA son simplemente aguas para colorar.

Se vende á un colón el frasco en la BARBERIA ESPAÑOLA

A. SANTOS,

Abogado y Notario

Despacha en la casa con verja y jardín, frente á la que fué del canónigo doctor Rivas, cien varas al Sur del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en estos puedan escribir sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estados de fincas, respectivamente, por \$ 0-50, cuatro y dos colones.

M. ARJELLO DE VARS

—Abogado—

Oficina: frente á los almacenes de Lora y Mora y E. Pagés y Cia.

Tienda de novedades

— DE —

MANUEL ROMERO

Esta grandiosa casa recién, para la próxima Semana Santa, un extenso y variado surtido en sombreros, tallas para vestidos, corbatas, fajas y mil artículos más de lo más chic que la moda ha inventado.

En calidad el surtido es inmenso.—Sus elegante formas como la buena calidad de los materiales con que está confeccionado lo recomiendan por sí mismo.

Los sombreros para caballeros proceden de una de las más acreditadas fábricas inglesas, pudiendo garantizarse su buena calidad. Los precios de estos sombreros son de lo más elegante que se conoce y sus formas más módicas.

Una visita á estos grandes almacenes, era lo de la verdadera moda.

Manuel Romero

ALQUILO una casa ó quinera que acaba de edificar frente al Colegio de Señoritas.—Dará informes en su establecimiento de Tintorería.—JOSÉ ARISI

ALQUILO

Mi casa de habitación en Cartago.—Es cómoda, bien situada y tiene buen baño y excusado de agua.

NICOLÁS CHAVARRÍA MORA.

GABINETE ELECTRICO

He trasladado mi establecimiento Electro-Terapéutico á la casa de propiedad de don Osvaldo Ojeda, cien varas al sur del Palacio Episcopal San José, enero de 1905.

JOSÉ BRUNETTI

CURACION DE LA BLENORRAGIA EN TRES DIAS

Con las píldoras é inyecciones del Doctor Horter

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO. La hora parece haber llegado cuando las modernas ciencias pueden considerarse como un inminente colapso en el tratamiento de la tuberculosis. La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso." La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que solo se desarrolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutra la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa. Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de huevos, carne y leche, pero como los organismos enfermos no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando la LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que refuerza los pulmones con nuevos tejidos vivos y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los liposolitos de cal y de soda fútilmente ligados con el aceite de hacha en la Emulsión de Scott suministran á la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortalecen los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha más substancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se continúa todos los esfuerzos y el tiempo á obtener la curación, á los meses por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que el enfermo ve bien retribida su fe y perseverancia. Precaución Necesaria.—No se exige en el error de comprar una Emulsión de Scott por equivocarse á otros emulsiones. Todo lo bueno es final cuando uno trata de la salud, no solamente caro, sino fatal. Recuérdese que solo hay una Emulsión verdadera y esa es la de "Scott", que se distingue por la marca del "hombre con el baulito á cuestas." SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

NUEVA RELOJERJA

BEHR & MÜLLER

En esta ya conocida y acreditada Relojería encuentra nuestra numerosa clientela y el público en general un surtido inmenso en alhajas y relojes de todas clases y calidades.

Es por demás avisar que se satisface el gusto del cliente por más caprichoso que sea, ya sea que se encuentre en la Relojería, ó ya pidiendo directamente á casas europeas.

Trabajos en relojes garantizados.

Tenemos el gusto de ponerlos á la vista, el diseño de los famosos y conocidos APARATOS PARA DESTRUIR HORRUCOS, que en tercer trimestre nos han llegado — los que han dado resultados asombrosos.

Prospectos gratis á quien los solicite. Diríjase á BEHR & MULLER

Unicos Agentes en Costa Rica

CERVEZA Schlitz

La Cerveza que ha hecho á Milwaukee famosa.

CIGARRILLOS COQUETAS

UNICOS AGENTES, A. HERRERO y Co.

AVISO IMPORTANTE

A los diferentes propietarios de este puerto, residentes en otros lugares ó en la localidad, les ofrezco mis servicios en el ramo de administración y arrendamiento de casas, para lo cual cuento con larga práctica, lo que me permite ser á la vez administrador de considerable número de propiedades, y sus respuestas rápidas, pueden ser mi mejor referencia. Puerto Limón, Febrero 18 de 1905.

F. RAMÍREZ R.

Polvos de Tocador DE Mennen's. Alivia positivamente las afecciones de la piel, como el acné, la erupción de la cara, la caspa, etc. Es una delicia después del baño. Es un lujo después de afeitarse. Es el único polvo para las mujeres y para el TOCADOR que es inocuo y sano. Véase el Dr. Mennen (el original) de perfil en una tarjeta postal que los señores Gerhardt Mennen Company, Newark, N. J., E. U. A. Rebaje todos los demás, puesto que pueden dañar al cutis. Se vende en todas partes.

Finca de café con beneficio

Se vende la que fué de los señores E. CHALLE y antes de don ANTONIO VARGAS, á 10 minutos de GRECIA, y se compone de 44 manzanas de café de él las 30 muy buenas, y las restantes en mediano estado, 6 de caña y 30 de potrero, BENEFICIO de café y maquinaria todo moderno y en perfecto buen estado, próximamente una manzana de PATIOS, 12 pilas para café, RETRILLA nueva, fuerza de agua para la maquinaria y una gran rueda de hierro, más todos los enseres relacionados con el beneficio de café: 15000 libras para pesos, 3 galtoneras, una bodega grande, carretas, boques, fraguas, etc., etc.

Se vende la finca en buenas condiciones de pago. Para informes y precio ententenderse con el que suscribe.

pp. MEIFRE & Co. en liquidación.

Anastasio Herrero

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL. Se garantizan los precios más bajos de plaza.

Rohrmoser Hermanos

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones libérrimas

Venta de Muebles, Etcétera

Por motivo de regresar pronto á Europa, venderé parte del mobiliario (de cedro) etc., de mi casa (frente á la Jardinería Carmiol, lado lateral). Pueden pasar para verlo todas las tardes.

G. KLOCKE

Secretario del Consulado Alemán.

METILOIDES

El mejor y más seguro de todos los específicos hasta ahora conocidos para la curación de todas las enfermedades de la orina, ya sea ántes ó después de haberse curado. Contiene el fósforo y cura por completo, en pocas horas, el dolor, el ardor, el escozor, las gonorreas, uretritis, etc. Mejora las condiciones y muy superior al ácido y la resaca. Empieza á sentir efecto á los tres ó cuatro horas de haberse tomado. Los METILOIDES son fáciles de tomar, y están preparados de manera que no irritan el estómago ni producen malos efectos.

De venta en todas las Droguerías y Boticas

Pídanse muestras gratis á sus fabricantes

Frederick Stearns & Co. Detroit, Mich., E. U. A.

Cocheos! Carretoneros!

Al Taller de Müller y Hammer acaba de llegar un completo surtido de artículos para carrocería, camiones para coches y carretoneros, y todo de acero, carruajes, ruedas, arcos, etc., etc.

Todo á precios módicos.

SALVADOR MENDIETA, ABOGADO

Calle 18 Sur, números 42 y 44, cerca del Palacio de Justicia.

Horas de oficina: de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

15 a. l. alt.

SE ALQUILA

Del primero de Abril próximo se alquilan (á GENTE RESPONSALE) con ó sin muebles, una bonita casa frente á la Imprenta Nacional, número 167, calle 4ª, Norte, y ocupada actualmente. Vendo tres juegos de muebles de sala finos y elegantes y algunos otros de dormitorio y comedor poco usados, todo importado recientemente. También vendo un piano

Marzo 10. 6-6

JUAN J. MADRIZ

PILDORAS DE BLANCARD

con 100RU de HIERRO INALTERABLE

APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

CONTRA: ANEMIA, LEUCORRÉA, AMENORRÉA, RAQUITISMO, SIFILIS CONSTITUCIONAL, etc., etc.

Dosis: 2 ó 6 al día

El JARABE DE BLANCARD es 100RU de HIERRO con las mismas propiedades que las Píldoras (Dosis: 1 ó 1 cucharada al día)

Blancard

Blancard & Co. Rue de Valenciennes, 109, París

